

GAZETA DE MADRID

DEB VIERNES, 20 DE FEBRERO DE 1801.

Petersburgo 28 de Diciembre de 1800.

Se ha publicado la relación en que el Mayor general Lasarew, comandante de las tropas rusas en el país del Grusin, da cuenta de la batalla que tuvo con los tártaros lesghis y lesghianos; y extractada dice así: „El 31 de Octubre llegó Mr. Lasarew cerca del castillo de Signach, situado en la frontera del Grusin, con un batallón de su regimiento de fusileros y otro de cazadores de Gulakow. Halló en aquel parage 1000 hombres de tropas grusinianas mandadas por el hijo del Kan, Ivan y Bagratz. Los tártaros lesghis habían atravesado el día anterior el río Alazan, sentando su campamento á sus orillas, en territorio del Grusin, á 15 werstas de Signach. Pasaron 6 días sin formar empresa alguna; pero viendo el Mayor general Lasarew que no trataban de abandonar las fronteras del Grusin, resolvió atacarlos el 7 de Noviembre. En consecuencia se adelantó con sus dos batallones, y los formó en quadro en la orilla del Jora, río que por la derecha entra en el Alazan. Los enemigos, que estaban todavía en la otra margen del Jora, apenas vieron el movimiento de las tropas rusas y de las del Grusin, llamaron un destacamento que habían enviado á ocupar algunas aldeas, pasaron con la mayor celeridad el río, y atacaron á nuestras tropas, dirigiendo sus primeros esfuerzos contra el ala derecha de un batallón de granaderos, que estaba baxo las órdenes inmediatas de Mr. Lasarew. El fuego de nuestra artillería contra la caballería enemiga la obligó á suspender desde luego aquel ataque; y entonces se dirigió contra la caballería del Grusin, la qual sostenida por las tropas rusas se defendió con singular valor, al paso que el fuego de artillería y fusilería del batallón de cazadores producía el mejor efecto. Al mismo tiempo el batallón de cazadores mandado por el Mayor general Gulakow se adelantó con el ala izquierda y molestó con su fuego á la infantería enemiga, que desde su campamento se había ya trasladado al campo de batalla. Duró la pelea hasta 3 horas antes de anochecer, y se concluyó con la derrota completa de los enemigos, que dexaron en el campo 1500 hombres, entre los quales se hallaban dos de los principales caudillos lesghianos, á quienes los vencedores cortaron la cabeza. El hijo del Kan Alexandro salió herido. Las tropas del Grusin estaban tan encarnizadas, que no diéron quartel á sus enemigos, y por esto fué muy corto el número de prisioneros. Temiendo los lesghianos que siguiesen

el alcance, abandonaron su campamento con los muchos víveres que habían acopiado, y se retiraron á la fortaleza de Schuskas. La pérdida de las tropas rusas fué tan leve, que no pasó de un fusilero muerto y dos heridos. El Teniente de cazadores Goldwanew tuvo una contusion en un pie; y en ámbos batallones hubo algunos caballos heridos."

Copenhague 6 de Enero de 1801.

Mr. Drummond, Encargado de Negocios de Inglaterra, recibió hace unos dias un correo con pliegos de su corte, y de resultas tuvo con el Ministro de Estado de Dinamarca varias conferencias, que se dice fueron muy reñidas. Poco despues despachó Mr. Drummond el mismo correo; y desde entonces se observa que nuestro gobierno ha expedido nuevas órdenes para acelerar las obras de este puerto y de los arsenales del Reyno. A fin de animar á los trabajadores ha ofrecido el Príncipe Real premios á los primeros que acudan á su trabajo.

Un destacamento de esta guarnicion saldrá de aquí pasado mañana para las baterías de Elseneur.

Diez soldados de cada regimiento de los que guarnecen esta capital estan haciendo cártuchos, baxo la inspeccion de oficiales de sus respectivos cuerpos.

Hamburgo 11 de Enero.

Se asegura que entre Francia y Rusia hay entabladas negociaciones para la paz, á cuyo fin empezaron aquí hace algunos meses las conferencias en casa del Residente de Prusia entre Mr. de Morawiew y el ciud. Burgoing, Ministro de Francia en Copenhague, que entonces se hallaba de paso en esta ciudad.

Parece que el tratado de neutralidad de 1780 ha servido de norma para el que se ha concluido recientemente en Petersburgo; con la reserva, respecto á Dinamarca, de que no perjudicará en nada á sus demas relaciones políticas.

Tambien se dice que la Rusia ha concluido con Suecia un tratado de comercio y subsidios, y que en uno de sus artículos se estipula que ámbas potencias concurrirán al recobro de Malta.

En memoria de la fundacion de esta ciudad se celebró aquí una gran fiesta pública el 1.º de este mes: por la mañana hubo funcion en las principales iglesias, repique general de 10 á 11, y de esta última hora hasta las 12 tocaron muchas trompetas en las torres mas altas del pueblo. A medio dia se hicieron 3 salvas de 100 cañonazos cada una, y por la noche hubo iluminacion. El año de 800 fué quando Carlo Magno mandó levantar un castillo á orillas del Aester, rio de escaso caudal que entra en el Elba despues de atravesar la ciudad; y tal fué el principio y fundacion de este pueblo. Al cabo de poco tiempo los vándalos destruyeron el castillo, y por orden del mismo Carlo Magno volvió á construirse el año de 810.

Ha enviado el Emperador de Rusia dos Senadores á varias provincias de su Imperio para que remedien los abusos introducidos en los diferentes ramos de gobierno. Sus poderes son casi ilimitados. Han sentenciado recientemente á destierro en Siberia á 6 jueces de Mensk por haber juzgado mal algunas causas.

Viena 9 de Enero.

Como el Archiduque Carlos tiene á su cargo todas las disposiciones y medidas en orden á la defensa de esta capital, se ha intimado á los xefes civiles, comisionados para concurrir á este objeto, se conformen en todo con las órdenes de S. A., cuyo ejército se ha repartido y acantonado en las inmediaciones de Viena.

Ayer fué nombrado dicho Príncipe Mariscal y Generalísimo de todos los ejércitos, y Presidente del Consejo de Guerra. Tambien ha promovido S. M. á Tenientes Feldo-Mariscals al Archiduque Fernando, al Príncipe de Rosenberg, al Marques de Chateller y á Mrs. Duca, Allaglio y Gorgier; y ha nombrado Coronetes á los Tenientes Coronetes Colloredo y Delmotte, Ayudantes del Archiduque Carlos.

El dia 5 llegó aquí un correo de Luneville con pliegos del Conde de Cobentzel, y al dia siguiente se despachó otro extraordinario para Luneville. Espérase por instantes la noticia de haberse firmado la paz con Francia. Entre tanto, y mientras que los franceses ocupen al Austria, permanecerá el ejército austriaco en los contornos de esta ciudad. Aunque algunos de sus cuerpos se hallan á 12 leguas de aquí, estan todos los víveres sumamente caros, y se padece grande escasez.

Son muchos los que se quejan de las condiciones del último armisticio; y como ya pasó el peligro, pretenden que Moreau no estaba verdaderamente en ánimo de adelantarse mas hácia Viena; que por otra parte podian hacerse inexpugnables las líneas de defensa de esta capital, y de todos modos ganar tiempo hasta que llegasen los crecidos refuerzos con que el General Klenau se adelantaba á marchas forzadas. La entrega del Tirol y de la fortaleza de Braunau es lo que mas se siente.

Ratisbona 9 de Enero.

Esciben de Cracovia que el Conde de Trautmansdorf, Gobernador de aquella provincia, recibió el 29 del mes anterior una carta del Conde de Gaisrugg, comandante de la Galitzia oriental, comunicándole que Mr. de Rosenberg, Gobernador de Kaminiek, le avisaba de oficio que tenia orden de que el ejército imperial ruso, que se halla en las fronteras de las dos Galitzias, se dispusiese á marchar inmediatamente. Dicho ejército se compone de 4 cuerpos de 2500 hombres cada uno. En Viena se hacen diversas conjeturas sobre esta orden, tanto mas que el gabinete austriaco no ha dado disposicion alguna relativa al paso de tropas rusas; y en fuerza de esto se cree que aquel ejército se dirige á Moldavia y Valaquia.

Antes de ayer murió aquí el Conde de Lerchenfeld, Ministro bávaro-palatino en la Dieta del Imperio. Asimismo, el Conde de Dietrichstein, oficial de uhlanos, ha muerto de resultas de sus heridas; y ayer le enterraron con los honores militares en Stadtam-Hoff.

Berlin 11 de Enero.

Ha declarado el gabinete ingles á esta corte que se considera como en estado de guerra con Rusia, y que solamente la estacion le impide dar principio á las hostilidades contra aquella potencia.

El año último nació en esta capital 6101 criaturas, y murieron 5589 personas.

En los contornos de Dresde reyna una enfermedad contagiosa en los niños; y son tantos los que mueren, que en muchas aldeas no ha quedado siquiera uno. Esta epidemia cunde ya en Dresde, en donde mueren á lo ménos 60 criaturas cada semana.

Se va á adoptar en esta ciudad un nuevo método de alumbrado mas ventajoso que el actual. El Rey ha dado una suma considerable para este objeto.

Augsburgo 13 de Enero.
Se regulan en 300⁰ florines los daños causados en los edificios de la ciudadela de Wurtzburgo durante el sitio. En las 5 semanas del ataque de los franceses empleó la guarnicion contra ellos 144⁰ cartuchos de fusil.

Los caudales y tesoros del Arzobispo de Salzburgo se han llevado á Viena para impedir que cayesen en poder de los enemigos.

Acaban de descubrirse 9 minas de oro y plata en las montañas de Hungría, cerca de Zarnest, Basso y Foharras. El Capitan Scottler, que fué uno de los Ayudantes del Marques de Lafayette en la guerra de América, es quien ha hecho este descubrimiento; y el gobierno le ha encargado que prosiga sus investigaciones, y establezca hornillos en los parages que juzgue conveniente.

Munich 13 de Enero.
Se ha publicado una orden del Elector sobre la residencia y establecimiento de los acatólicos en Baviera, y substancialmente dice: „Hémos advertido en diferentes ocasiones que algunos creen equivocadamente que la profesion de la religion católica es una condicion indispensable para establecerse en Baviera; y este error ha producido de algun tiempo á esta parte las resultas mas perjudiciales y contrarias á los progresos de la industria y de la agricultura. Ni la constitucion del Imperio ni la del pais contienen cosa alguna en apóyo de dicha opinion; y por tanto queremos que el ejercicio de la religion católica no sea en adelante condicion esencial para ser admitido y establecerse en nuestros estados de la Alemania-Superior, sino que todos los demas cultos gocen la misma ventaja. En consecuencia se previene así á los Tribunales del pais para que desde ahora se conformen con esta disposicion.”

Saltzburgo 14 de Enero.
Ha impuesto el General Moreau al Círculo de Baviera 900⁰ francos mensuales de contribucion pagadera durante 3 meses.

Estos dias se divulgó la voz de que no tardarian en renovarse las hostilidades; pero el General Moreau acaba de recibir pliegos del Archiduque Carlos que desvanecen estos rumores harto acreditados: pues parece cierto que se habian movido nuevas dificultades, especialmente en quanto á la suerte de Italia. Ahora hay seguridad de que todo se arreglará.

Francfort 16 de Enero.
Expresan las cartas de Baviera que el General Spanochi (el qual como prisionero debia ir á Francia) ha recibido una carta del General en xefe Moreau avisándole que el Consejo áulico de Viena pedia de orden expresa del Emperador que fuese cangeado por el General Colli; y que en consecuencia puede restituirse al Austria.

El Archiduque Carlos ha regalado á dicho General Moreau 50 caballos húngaros para su cuerpo de guías, y dos carros de vino de Tokay. Igualmente el Elector de Baviera le ha regalado un broche ó presilla valuada en 500 francos, trabajada en Augsburgo por el diamantista Hassel.

Quando el mismo Moreau hizo su famosa retirada el año de 97, mandó erigir un monumento cerca de Sulzbach, en el propio parage en que el Mariscal de Turena fué muerto por los enemigos. Se está ya trabajando en dicha obra, parte de la qual es de mármoles. Tambien se trabaja en la isla grande del Rhin, frente á Kell, en el sepulcro que el ejército del Rhin ha consagrado al General Desaix. El del General Beaupuis se colocará en Brisac.

Londres 16 de Enero.

Se asegura que la Prusia no ha accedido á la neutralidad marítima del Norte sino para ciertos casos y con ciertas limitaciones; y que por lo demas permanece aquella potencia en sus principios de amistad con la Gran Bretaña. En apoyo de esto se cita la respuesta que suponen hecha por el Ministro de Estado prusiano, Conde de Haugwitz, al Lord Carisford, Ministro británico, quando la ocupacion de Cuxhaven por las tropas de Prusia. Dixo entónces el Conde de Haugwitz que el único objeto que el gabinete de Berlin se proponia en dicha ocupacion era mantener los principios de que aquel Soberano era autor y defensor, y de los quales en ningun caso se excederá.

El Emperador de Rusia ha creado una junta encargada de señalar las indemnizaciones que hayan de darse á los vasallos rusos, cuyos efectos y caudales se han confiscado en Inglaterra. El importe de dichas indemnizaciones se sacará de las mercancías y bienes pertenecientes á ingleses, que se han confiscado en Rusia, cuyo valor total se regula en 1.800,000 libras esterlinas. Añaden que se han enviado los marineros ingleses á Siberia y á Moscow.

El Obispo de Lincoln ha recibido una carta de Mr. Carlile, sabio profesor de la universidad de Cambridge, que se halla actualmente en Constantinopla. Le dice que habiendo reconocido con el mayor cuidado la biblioteca imperial del palacio del Gran Señor, no encontró en ella ni siquiera un manuscrito hebreo, griego ó latino.

Haya 18 de Enero.

Parece cierto que quanto ántes se restablecerán en su anterior estado las relaciones políticas y mercantes de esta República con Rusia. La corte de Suecia sirve de mediadora para conseguirlo; y el 30 de Diciembre empezaron las conferencias sobre este importante asunto.

Por decreto publicado ántes de ayer en el Cuerpo legislativo se permite la salida de queso, que estaba prohibida desde 24 de Setiembre del año último.

Inspruck 9 de Enero.

Antes de ayer salió de esta ciudad el quartel general del Baron de Hiller. Como á tenor del armisticio deben las tropas austriacas evacuar el Tirol, parece que el mencionado general Hiller se transfiere á Carinthia con el cuerpo de su mando. Hoy ha entrado aquí el General frances Montri-

ehard, y en breve llegarán 300 soldados franceses, que han de servir para seguridad del pueblo. Los cuerpos de milicias del país empiezan á disolverse. Está nombrado el General Chasteller para mandar las guardias austriacas que quedan en el Tirol.

Florenzia 6 de Enero.

No se teme incursión de parte de los enemigos desde que las tropas napolitanas han evacuado nuestro territorio. Sin embargo, se dice que de Frascati llegó á Roma el 21 del mes último un cuerpo numeroso de caballería napolitana con varios regimientos de infantería y gran número de carros; y que dichas tropas se pusieron en marcha, adelantándose hácia Toscana.

El Presidente de este gobierno ha mandado prender á todos los caudillos insurgentes del Val de Chiano.

Avisan de Saló que el comandante de la esquadrilla austriaca parlamentó con el de la francesa recomendándole varios emigrados que tiene á su bordo; pero el oficial republicano le contestó negativamente en los términos que convenia.

Segun cartas de Roma ha confirmado S. S. al Cardenal Braschi en la dignidad de Camarlengo de la santa romana Iglesia.

Milan 12 de Enero.

Antes de ayer salió de aquí la vanguardia del General Murat, que va á pasar el Po, y seguirá su marcha por Plasencia y Parma.

El cuartel general de Brune se hallaba últimamente en Vicenza. Los republicanos entraron en Trento el dia 2, habiendo precedido una accion muy reñida que la legion itálica, mandada por el General Lecchi, sostuvo contra los austriacos que defendian el puente del Adige en Trento. Padecieron los enemigos gran pérdida, y se retiraron hácia Bassano. La referida legion itálica, que habia reforzado al ejército frances de los Grisones, va á servir ahora en el del General Brune.

Brusélas 17 de Enero.

Refiere una carta del Haya que el Rey de Prusia ha mandado embargar todas las embarcaciones inglesas que habia en los puertos de sus dominios.

Léese en varias gazetas que el primer Cónsul de Francia ha enviado al General en jefe Moreau un precioso sable turco con esta inscripcion: *Al General Moreau, conquistador de la paz.*"

Una carta del Presidente de la Real sociedad de Lóndres al instituto nacional de Francia indica como el mas importante descubrimiento un remedio poderoso y muy fácil para la gota: y consiste en cierta dosis de agengibre hervido en leche. Al cabo de un quarto de hora de usarlo se alivia qualquier insulto.

Strasburgo 20 de Enero.

El dia de año nuevo fué quando nuestras tropas ocuparon la fortaleza de Braunau y el distrito del Inn. Quedarán en aquella plaza 1200 hombres, y los demas cuerpos franceses van á acantonarse en Baviera. Tambien han ocupado los republicanos los castillos de Scharniz y Kufstein en el Tirol.

El dia 7 salió de Inspruck el General austriaco Hiller con todo su cuartel: de suerte que ya no quedan tropas austriacas en el Tirol, excepto 85 hombres que con otros tantos franceses formarán la guarnicion de Ins-

pruck. Asimismo en Módena habrá 750 hombres de los regimientos del Emperador con igual número de soldados republicanos.

El General Moreau ha repetido sus instancias para que el Círculo de Suabia pague inmediatamente la contribucion mensual, habiéndola rebaxado de 1,200,000 francos á 840000. La junta de aquellos estados ha renovado sus representaciones por medio de diputados, declarando que carecen de medios para pagar tan crecida suma.

Paris 26 de Enero.

El Ministro de Guerra pasó revista el día 23 á un cuerpo de caballería, que con un tren de artillería se pondrá inmediatamente en marcha para servir en el cuerpo de observacion del Gironda.

A proposicion del mismo Ministro han decretado los Cónsules que ademas de las armas de fuego que debe haber en las plazas de guerra, se forme en algunas un depósito de fusiles nuevos de reserva, y no puedan sacarse sino en virtud de decreto de los Cónsules. Las plazas señaladas para estos repuestos son las de S. Omero, Lila, Luxêmburgo, Metz, Aunsona, Grenoble y Antibio. A este efecto las 5 fábricas nacionales de armas de Maubeuge, Charleville, S. Estéban, Lieja y Versalles harán todos los meses 40000 fusiles, ademas de los que el Ministro de Guerra pida para otras plazas y para los ejércitos.

El día 9 remitiéron los Cónsules al Cuerpo legislativo un mensaje concebido en estos términos: „Legisladores: El gobierno os propone el siguiente proyecto de ley: „El ejército de Oriente, los administradores, los sabios y los artistas, que se ocupan en arreglar, ilustrar y dar á conocer el Egipto, son beneméritos de la patria.” Este proyecto de ley es la manifestacion de un deseo expuesto en el tribunado, y repetido por todo el pueblo frances. En efecto, ¿que ejército ni que ciudadanos han merecido mejor que ellos este testimonio del agradecimiento nacional? ¿Con quantos peligros y trabajos no se ha conquistado el Egipto? ¿Y con quantos prodigios de valor y de sufrimiento no se ha conservado para la República? Estaba sometido el Egipto. La mejor parte de los genízaros de la Turquía europea habia perecido en la batalla de Ábukir. El Gran Visir y sus tumultuarias milicias no habian llegado todavía á Siria. En el Oriente resonaban nuestros revases de Italia y de Alemania; y llegó á saberse que los coligados amenazaban las fronteras de Francia, y que la discordia se disponia á entregarles sus ruinas. A estas voces de las desgracias de su patria, el sentimiento y la obligacion vuelven á traer á Europa al mismo que habia dirigido la expedicion de Egipto. Aprovéchase el ingles de esta circunstancia, y propaga rumores siniestros: dice que el ejército de Oriente se ve abandonado por su General: que aquellas tropas olvidadas en Francia estan condenadas á perecer léjos de su patria por las enfermedades ó por el fuego de los enemigos: que la Francia ha perdido su gloria y sus conquistas, y que en breve perderá su libertad. En Paris algunos oradores vanos culpaban la expedicion de Egipto, y lloraban la pérdida de nuestros guerreros sacrificados á un sistema desastrado y á unos zelos viles. Estos rumores, estos discursos acogidos y propagados por emisarios de Inglaterra infunden en el ejército sospechas, inquietud, y aun terror. El-Arisch es atacado, y cae en poder

del Gran Visir por las insidias de los ingleses, y por el desaliento de nuestros soldados. Pero de El-Arisch á Egipto queda que atravesar un desierto inmenso, sin mas pozos que en Katieh, y allí está un castillo y artillería, y mas allá del desierto se halla el castillo de Salahieh, un ejército lleno de ardor y salud, vestido de nuevo, con abundancia de municiones y toda suerte de víveres; finalmente, mas fuerzas de las que se necesitaban para resistir á tres ejércitos como los del Gran Visir. A la verdad nuestros guerreros no abrigan mas que un deseo, una esperanza: volver á su patria y salvarla. Kleber cede á su impaciencia. El ingles engaña, amenaza, acaricia; y al fin, á fuerza de artificios arranca la capitulacion de El-Arisch. Los Generales mas valerosos y los mas hábiles lo sienten á par de muerte; y el virtuoso Desaix firma entre sollozos un tratado que reprueba. Como quiera, la buena fe cumple el convenio debido á la astucia. Se evacuan los castillos de Suez, Katieh, Salahieh, Belbeis, y el Egipto-Superior. Ya está Damietta en poder de los turcos, los mamelucos se hallan en el Cayro, y 80 naves otomanas esperan á nuestro ejército en el puerto de Alexandria para recibirlo á bordo. La fortaleza del Cayro, Giseh y todos los castillos han de abandonarse dentro de dos dias, y el ejército no tendrá mas asilo que aquellas naves, que estan destinadas á ser su prision. Así lo habia dispuesto la perfidia. El gobierno británico se niega á reconocer un tratado abierto y concluido por su Ministro plenipotenciario en la Puerta, por el comandante de sus fuerzas navales destinadas á obrar contra la expedicion de Egipto; convenio que aquel plenipotenciario, aquel comandante firmó juntamente con el Gran Visir. La Francia debe á esta conducta la mas hermosa de sus posesiones; y el ejército, á quien mas ultrajaron los ingleses, les debe una nueva gloria. Algunos bergantines despachados de Francia llevan la noticia de lo acaecido el 18 de Brumario, y de que ya se habia mudado la faz de la República. Al negarse los ingleses á reconocer el tratado de El-Arisch se indigna Kleber, y su indignacion se difunde en todas las tropas. El ejército estrechado entre la mala fe de los ingleses y la obstinacion del Gran Visir, que exige el cumplimiento de un tratado que él mismo no puede ya cumplir, corre á la batalla y apela á la venganza. El Gran Visir y su ejército padece dispersion en los campos de Heliópolis. Los franceses que quedaban en la fortaleza del Cayro arrostran todas las fuerzas de los mamelucos, y todos los furors de un pueblo exáltado por el fanatismo; y en breve el terror y la indulgencia reconquistan todas las plazas y ganan todas las voluntades. El Bey Amurátes, que habia sido el mas temible de nuestros enemigos, queda desarmado por la lealtad francesa; y sujeto ya á la República, mira como un honor el ser su tributario y el instrumento de su poder. Este poder lo consolidan la sabiduría y la prudencia; y aquel gobierno se establece con arreglo y seguridad: el buen orden reanima todas las partes del servicio: los sabios siguen sus tareas; y el Egipto tiene ya el aspecto de una colonia francesa. La muerte del valeroso Kleber, tan espantosa, tan imprevista, no altera el curso de nuestras ventajas. Baxo el mando de Menou, y por su impulso, se aumentan los medios de defensa y de prosperidad. Se levantan nuevas fortificaciones en todos los puntos que el enemigo podia amenazar. Las rentas públicas van tambien en aumento.

El ciud. Estevé dirige con inteligencia é integridad un ramo de Hacienda; en términos que la Europa no lo desaprobaria. El tesoro público crece, y el pueblo está aliviado. El ciud. Conté propaga las artes útiles, Champi fabrica pólvora y salitre, y Lepere descubre el sistema de los canales que daban fecundidad al Egipto, y aquel canal de Suez por el qual se unirá el comercio de Europa con el de Asia. Unos buscan y descubren minas aun en medio de los desiertos; y otros penetran en lo interior de Africa para registrar su situacion y sus producciones, estudiar los usos y costumbres de los pueblos que la habitan, y traer á su patria luces que ilustren las ciencias, y medios que perfeccionen nuestras artes, y den extension á las especulaciones de nuestros negociantes. Finalmente, el comercio llama por embarcaciones de Europa al puerto de Alexandría; y el movimiento que imprime promueve ya la industria en nuestros departamentos meridionales. Tales son, ciudadanos legisladores, los derechos que tienen al agradecimiento de la nacion el ejército de Egipto y los franceses que se han sacrificado por el la buena suerte de aquel establecimiento. Declarando que son beneméritos de la patria, recompensareis sus primeros esfuerzos, y dareis nueva energía á sus talentos y á su valor."

Ha enviado el gobierno á Ambéres algunos oficiales de marina é ingenieros para sondear y medir la profundidad del banco de arena que embazara la embocadura del Escalda. Luego se procederá á las demas obras que se requieran para restituir su antiguo esplendor á aquel puerto, en el qual segun parece se construirán astilleros y diques.

El faro situado en la punta meridional de la ensenada de Somma, entre la punta del Houerdel y la aldea de Cayeux, en que anteriormente se encendia fuego de carbon de tierra, se reemplazara desde el 14 de Febrero con un fanal pentágono, en el qual habrá 5 reverberos. Se encenderá en todo tiempo desde el anochecer hasta la salida del sol; y en tiempo claro podrá verse á distancia de 4 leguas de 25 al grado. Su elevacion desde el mar será de mas de 4 toesas, y distará de la playa de 7 y media á 9 toesas, segun el estado del mar. A 10 leguas de Cayeux hay otro faro llamado de Lailli, que dista media legua del faro inmovible y á eclipses que está en el dique ó muelle del puerto de Diepe: de suerte que los navegantes no pueden equivocarse en la situacion respectiva de estos 3 fanales.

Un Consejo militar ha sentenciado á pena de muerte á los nombrados Metge, Humbert y Chapelle, convencidos de una conspiracion dirigida á trastornar el gobierno; y se executó la sentencia el dia 20 al amanecer.

Madrid 20 de Febrero.

En el regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido promover el Rey á segundos Tenientes á los Alféreces de cazadores D. Miguel Jalon y D. Joseph de Arizcun. En el de infantería del Príncipe á Capitan al agregado en esta clase al de Saboya D. Manuel de Peña: en el de España á Capitan al Ayudante D. Juan de Francia; á esta resulta al primer Teniente de granaderos D. Pedro Rodriguez; á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Pedro Gerónimo Alemany, y á primer Teniente al agregado en esta clase al de Valencia D. Francisco Virues.

Tambien se ha servido el Rey conferir la Sargentía mayor del regimien-

to de infantería de Nápoles al Teniente Coronel D. Manuel Masaota; Capitán de granaderos del propio cuerpo: segunda Subtenencia en el mismo á D. Domingo Baillar, Sargento primero del de granaderos Voluntarios del Estado: primera Subtenencia en el de infantería de Borbon al segundo Subteniente D. Antonio Noailles: esta resulta al Cadete D. Guillermo de Jaulin; y Subtenencia en el Suizo de Yann al Cadete D. Xavier Zelger. Asimismo en el regimiento de dragones del Rey ha promovido S. M. á Alferez al Cadete D. Juan Cañellas.

Habiéndose verificado el sorteo segundo de la rifa de quinientos millones de reales de la Real Caja de Descuentos, segun se anunció al público por medio de la gazeta y diarios de esta corte, han tocado los seis premios de renta vitalicia y pico de otra á los siete billetes señalados con los números siguientes: 729,357. 82,815. 899,082. 903,008. 729,319. 812,270. 408,794. A este último le ha correspondido el pico de accion ó premio de renta vitalicia; y si el dueño de él quisiese cobrar desde luego el capital en lugar de constituir la parte de renta respectiva, percibirá 8019 rs. 28 mrs. Los tenedores de estos billetes premiados que se hallen en Madrid se presentarán con ellos en la Real Caja de Descuentos á constituir sus respectivas rentas vitalicias, y los que se hallen en las provincias del Reyno, los entregarán á los expendedores de quienes los tomaron, para que los dirijan á la Direccion de la misma Caja, á fin de que se haga su confrontacion, y en seguida disponga despacharles las escrituras de imposicion á renta vitalicia en los términos que quieran constituir las los interesados. Pero si estos prefiriesen percibir desde luego el capital de su accion ó premio, se les entregará inmediatamente 120 rs. vn. en moneda metálica, como se ha practicado con los dueños que han presentado los billetes premiados en el sorteo primero, y han renunciado á la constitucion de rentas vitalicias.

El Consejo á consulta de la Comision gubernativa y con aprobacion de S. M. ha acordado la octava amortizacion de 500 Vales de 600 pesos de Abril, procedentes de las enagenaciones de bienes de obras pias y redenciones de censos executadas en virtud de los Reales decretos, cuyos capitales ascienden á la cantidad de 4517,647 rs. 2 mrs., y queda hecha en la misma forma que las anteriores: en su consecuencia desde 1.º de Mayo próximo quedarán extinguidos los 500 Vales de 600 pesos de Abril desde el número 421,808 al 422,308; y los que interinamente quedan sin circulacion son los señalados con los números que salieron en el suplemento á la gazeta del 18 del corriente.

En la villa de Puerto Real falleció á 11 de Octubre de 1800 el Ilmo. Sr. D. Antonio de la Plaza, en edad de 64 años. Fué Fiscal general y de obras pias del arzobispado de Granada, Beneficiado de la parroquial de San

Justo y Pástor de aquella ciudad; Canónigo doctoral de la santa iglesia catedral de Almería, y de la metropolitana de Granada, Gobernador, Provisor y Vicario general de aquel arzobispado, Obispo de Canarias y de Cádiz, adonde fué trasladado por los años de 1790. En ámbos pontificados dió singulares testimonios de su caridad y esmero por el bien de los pobres, de su zelo pastoral, por el de sus diocesanos, y por la exemplar conducta del Clero y servicio del Rey. Murió de resultas de la epidemia, habiendo padecido antes de ella y por espacio de mas de 3 años una penosa enfermedad con exemplar tolerancia, y visto morir de resultas de aquella á casi todos sus antiguos familiares que le acompañaban en dicha villa.

El 22 de Noviembre último falleció en esta corte á los 42 años no cumplidos de edad la Excm. Sra. Doña María Ildefonsa de Garro y Arizcun Veraiz y Monteagudo, Marquesa que fué de Campollano. Su talento, prudencia y amabilidad, y sobre todo su corazon compasivo y caritativo para con los pobres, han hecho no ménos sensible su muerte, que recomendable su memoria.

El Mercurio histórico y político de Diciembre se hallará desde mañana en el despacho de la imprenta Real, en el Real sitio de Aranjuez en casa de D. Antonio Masarnau, y en Cádiz en la de D. Manuel Navarro.

Don Manuel Martinez de Novales, vecino de Madrid, dirigió el 19 de Enero á D. Joseph Maria de Mendieta, de Bilbao, 34 Vales de la renovacion de 1.º del mismo mes, de las cantidades y numeros siguientes: catorce de á 150 pesos con los numeros 232,766, 253,653, 261,040, 276,094, 276,868, 300,739, 309,723, 317,443, 328,411, 335,247, 336,377, 336,378, 338,117, 342,873; diez de á 300, sus numeros 80,189, 81,643, 95,882, 98,668, 100,353, 115,087, 115,428, 120,172, 125,213, 130,797; y diez de á 600, sus numeros 367,192, 367,963, 369,037, 371,033, 371,412, 371,841, 372,400, 372,283, 373,164 y 377,052; y no habiendo llegado á su destino quien sepa su paradero avisará á dichos Mendieta, de Bilbao, ó Novales, de Madrid.

D. Manuel de Ochaytu, del comercio de Sevilla, remitió el 21 de Enero á los Sres. Ochaytu y Pariza, del de Córdoba, dos vales Reales de á 300 pesos, de 1.º de Julio, numeros 36,128 y 51,544, endosados por D. Manuel Maria de Oviedo, de Sevilla, á los referidos Ochaytu y Pariza; y no habiendo llegado á su destino, la persona en cuyo poder se hallen los entregará en Sevilla y Córdoba á los sujetos indicados, ó en Madrid á D. Agustín de Goyechea.

El 28 de Enero remitió D. Pedro Rey desde la ciudad de Santiago á la Coruña un vale Real de á 300 pesos, de 1.º de Febrero, numero 123,231, con endoso á favor de D. Roque Eyras Baamonde para que lo presentase á la renovacion; y no habiéndose recibido, la persona que supiese de él avisará en Santiago á dicho Rey, en la Coruña al expresado Eyras Baamonde, ó en Madrid á D. Marcos Lopez Gonzalo.

Gramática española para uso de los franceses, dividida en 3 partes: su autor D. Matias de Rueda y Leon, presbitero: esta obra aplaudida en Francia y en España, es tambien util para los españoles que entienden el francés. Véase en la libreria de Barco, carrera de S. Gerónimo, en Valencia en la de Carsi, y en Barcelona en la de Piferrer. Se suscribe en las mismas á la Gramática francesa para uso de los españoles, por el propio autor.

La unica religion verdadera demostrada contra los sectarios opuestos á la Iglesia romana, por D. A. V. S.; un tomo en 8.º á 8 rs. en pasta, 7 en pergamino

y 6 en rústica. Esta obra, que ha merecido la pública aceptación por la solidez y fuerza de sus argumentos, y la claridad con que se proponen, es de sumá utilidad para cimentarse bien en los dogmas de nuestra religion, y conocer la falsedad de todas las sectas. Se hallará en la librería de Perez y compañía, calle de los Preciados, frente á las tapias de las Descalzas Reales, en Barcelona en la de Jordi, en Valladolid en la de la viuda é hijos de Santander, en Sevilla en la de Berard, en Zaragoza en la de Monge, en Murcia en la de Benedicto, en Cádiz en la de Pajáres, en Málaga en la de Carrera y Ramon, en Oviedo en la de Longoria, en el Ferrol en la de Layne, y en Segovia en la de Alexandro; abonando en las provincias un real mas por razon de porte.

Carta sobre que los entendimientos son iguales, por consiguiente que los de las mugeres son iguales á los de los hombres, y que todos los progresos que se hacen en la literatura y en las ciencias son unicamente efecto de la educacion, y de la mayor ó menor aplicacion: por D. Valentin de Foronda. Se hallará á real y medio en las librerías de la viuda de Cerro, red de S. Luis, y en la de Munita, calle de las Carretas. Puede ir en carta.

Misiones y sermones del P. Pedro de Calatayud, de la Compañía de Jesus: 3 tomos en 4.º, aumentados en esta 3.ª edicion con 4 doctrinas prácticas sobre el modo de oír las confesiones generales, y un método fácil de hacerlas: obra útil para la enseñanza y edificacion de los fieles, para los que se dedican al santo exercicio de las misiones y predicacion, confesonario, direccion de almas, y otros ramos del ministerio sacerdotal: lleva el retrato del autor, copiado de un original venido de Italia, en donde murió de edad de 84 años en opinion de santo. Se vende en la librería de Alonso, frente á S. Felipe el Real, y en las de Quiroga, calle de las Carretas y de la Concepcion.

Introduccion reverente á las sagradas misiones para disponerse á una santa confesion y digna comunión, dar gracias con salmos y cánticos traducidos, via crucis, novena de dolores &c. Se hallará á 6 rs. en pasta en las librerías de Escribano, calle de las Carretas, de Guillen, carrera de S. Gerónimo, y del autor, calle de S. Leonardo junto á S. Marcos, núm. 4. — La sagrada pasion de Ntro. Sr. Jesuchristo en un pliego de letra entredos en 12.º Se hallará á 6 quartos en los mismos parages.

Institucion eclesiástica del SS. P. Benedicto XIV sobre santificar el sagrado tiempo de quaresma, traducida por D. Joachin Moles, presbitero. Véndese en la librería de Blanques, calle de las Carretas, núm. 2.

Pláticas doctrinales, ó explicacion de toda la doctrina christiana para alivio de los párrocos, predicadores y misioneros que desean enseñar á los fieles los puntos mas esenciales de la religion: por el R. P. Mtro. Fr. Manuel Denche: dos tomos en 4.º: tercera edicion aumentada con un compendio de toda la doctrina contenida en los dos tomos, en forma de diálogo. Se hallarán en la librería de Ortega, calle angosta de Majaderitos, frente al coliseo de la calle de la Cruz, á 26 rs. en pergamino y 32 en pasta.

Tres graciosos duos nuevos á dos violines, de Wraniski, ópera 3, á 24 rs. Un gracioso divertimiento nuevo para guitarra sola, de Laporta, á 10 rs.: otro de Arizpacoehaga para el mismo instrumento, á 10 rs.: la Poverina, graciosa pieza para cantar al forte-piano, puesto el acompañamiento para dicho instrumento por Haydn, á 10 rs.; y una pieza para dos flautas, compuesta de un romance, un minuet y un rondó de Pleyel, á 14 rs. Véndese en la librería de Campo, calle de Alcalá.